

1002. Les exportations sont subdivisées en (a) exportations des produits canadiens et (b) en exportations des articles fabriqués à l'étranger.

Le tableau suivant indique la valeur relative des exportations domestiques et de l'étranger :—

ANNÉE TERMINÉE LE 30 JUIN.	PRODUITS CANADIENS. *			PRODUITS DE L'ÉTRANGER.
	Valeur.	Valeur par tête.	Percentage des exporta- tions totales.	
	\$	\$ cts.	p. c.	\$
1868.....	48,504,899	14 38	84·26	4,196,821
1869.....	52,400,772	15 35	86·65	3,855,801
1870.....	59,043,590	17 09	80·02	6,527,622
1871.....	57,630,024	16 38	77·70	9,853,244
1872.....	65,831,083	18 24	79·66	12,798,182
1873.....	76,538,025	20 86	85·24	9,405,910
1874.....	76,741,997	20 06	85·89	10,614,096
1875.....	69,709,823	17 94	89·50	7,137,319
1876.....	72,491,437	18 35	89·53	7,234,961
1877.....	68,030,546	16 95	89·66	7,111,108
1878.....	67,989,800	16 67	84·45	11,164,878
1879.....	62,431,025	15 07	87·32	8,355,644
1880.....	72,899,697	17 29	82·92	13,240,006
1881.....	83,944,701	19 36	85·40	13,375,117
1882.....	94,137,657	21 48	92·17	7,628,453
1883.....	87,702,431	19 79	89·41	9,751,773
1884.....	79,833,098	17 80	87·34	9,389,106
1885.....	79,131,735	17 44	88·67	8,079,646
1886.....	77,756,704	16 95	91·21	7,438,079
1887.....	80,960,909	17 47	90·44	8,549,333
1888.....	81,382,072	17 37	90·22	8,803,394
1889.....	80,272,456	16 95	90·00	6,938,455
1890.....	85,257,586	17 80	88·12	9,051,781
1891.....	88,671,738	18 29	90·10	8,798,631
1892.....	99,032,466	20 20	86·90	13,121,791
1893.....	105,488,798	21 34	88·97	8,941,856
1894.....	103,851,764	20 68	88·37	11,833,805

* Non compris les monnaies et lingots.

On voit d'abord par ce tableau que la valeur par tête des exportations du Canada était plus élevée en 1893 qu'en aucune autre année, exception faite de l'année 1882, et était de 66 centins en 1894. On constate encore que la valeur par tête, en 1894 était 14·5 pour 100 plus élevée que la moyenne pour les vingt-sept années de la confédération. Et si on divise ce nombre d'années en périodes de cinq ans, nous avons les proportions suivantes des produits de l'étranger aux exportations totales : en 1868-72, 10·68 pour 100 ; 1873-77, 10·03 pour 100 ; 1878-82, 12·24 pour 100 ; 1883-87, 9·54 pour 100 ; 1888-92, 9·06 pour 100 ; 1893, 7·54 pour 100, et en 1894, 10·07 pour 100. Il est donc évident que l'augmentation des exportations se trouve dans les exportations de nos produits domestiques, quoique la proportion des exportations de production étrangère en 1894 fût considérablement plus élevée, que pour les dix années précédentes.

1003. Classifiées selon leur origine, les exportations du Canada sont comme suit :—